



X GRAN EXPOSICIÓN DE IKEBANA Y SEMANA CULTURAL JAPONESA: CONMEMORACIÓN DE LOS 400 AÑOS DE RELACIONES ENTRE ESPAÑA Y JAPÓN

Fechas: del 24 al 27 de abril de 2014

Lugar: Real Jardín Botánico-CSIC Madrid, "Pabellón Villanueva"
Plaza de Murillo, 2 28014 – Madrid (Tel. 91 420 3017)

Horario: 10:00 – 19:30 (excepto el día 24, que se abrirá desde las 12:00 – 19:30)

Entrada: Libre

Solo hay que abonar la entrada para acceder al recinto del Real Jardín Botánico, CSIC en la taquilla exterior (3 euros). Las tarifas están publicadas en este enlace:

<http://www.rjb.csic.es/jardinbotanico/jardin/index.php?Cab=5&len=es&Pag=49>

Organizada por: Real Jardín Botánico-CSIC Madrid, Asociación de Ikebana de España e Ikebana International Spain Castellana Chapter

Con la colaboración de: Real Jardín Botánico-CSIC Madrid, Embajada del Japón en España

Gracias a la iniciativa y la colaboración del Real Jardín Botánico-CSIC Madrid y la Embajada del Japón en España, la Asociación de Ikebana de España e Ikebana International Spain Castellana Chapter presentan la X Gran Exposición de Ikebana y Semana Cultural Japonesa, como parte de las actividades oficiales que conmemoran los **400 Años de Relaciones entre España y Japón**. Junto con esta exposición, que celebra dentro de este marco tan especial su X Aniversario, se ofrecerán también de manera paralela, numerosas muestras culturales japonesas: Demostraciones y pequeños talleres de Ikebana, la tradicional Ceremonia del Té, un concierto de Taiko (tambores japoneses) y mini conciertos de Koto (arpa japonesa), demostraciones de caligrafía japonesa, Kitsuke (cómo vestir el kimono), Origami (papiroflexia japonesa), exposiciones especiales de maquetas de castillos japoneses, cerámica, lámparas tradicionales japonesas de papel, charlas y muestras de Kokedama, Kusamono y cocina japonesa, entre muchas otras actividades. La inauguración está prevista para el día 24 de abril a las 12:00 para el público, y el acto inaugural se celebrará a las 18:30, contando con la asistencia del Embajador de Japón en España, el Excmo. Sr. Satoru Satoh y el Director del Real Jardín Botánico-CSIC Madrid, el Sr. D. Gonzalo Nieto Feliner.

AGENDA DE ACTIVIDADES

Jueves, 24 de abril de 2014

- 12:00 Apertura de la exposición al público
- 12:30 Demostración de Koto y Ceremonia del Té
- 17:00 Mini taller de Ikebana
- 18:30 Inauguración oficial con la presencia del Embajador de Japón en España, el Excmo. Sr. Satoru Satoh, el Director del Real Jardín Botánico, D. Gonzalo Nieto Feliner e invitados (demostración de Koto y Ceremonia del Té)
- 19:30 Cierre de la exposición para el público y cóctel para invitados

Viernes, 25 de abril de 2014

- 10:00 Apertura
- 11:00 Demostración de Koto y Ceremonia del Té
- 14:00 Demostración de Koto, Ceremonia del Té, Caligrafía
- 16:00 Demostración y mini taller de Origami (papiroflexia japonesa)
- 17:00 Demostración de Koto, Ceremonia del Té, Caligrafía
- 17:00 Taller de Ikebana
- 18:00 Demostración de Koto, Ceremonia del Té, Kitsuke (cómo vestir el kimono)
- 19:30 Cierre de la Exposición

Sábado, 26 de abril de 2014

- 10:00 Apertura
- 10:30 Charla y muestra de Kokedama y Kusamono
- 12:30 Taller de Ikebana
- 13:00 Demostración de sushi
- 14:00 Charla y muestra sobre cocina japonesa sana
- 16:30 Demostración de Kitsuke (cómo vestir el kimono), Koto y Ceremonia del Té
- 17:00 Taller de Ikebana
- 18:00 Demostración de Koto
- 19:30 Cierre de la Exposición

Domingo, 27 de abril de 2014

- 10:00 Apertura
- 11:30 Taller de Taiko para familias (percusión japonesa)
- 13:00 Demostración de Taiko (a cargo del grupo Seiwa Taiko)
- 16:30 Demostración de Koto y Ceremonia del Té
- 16:30 Demostración y mini taller de Origami (papiroflexia japonesa)
- 17:30 OPCIÓN*: Taller de Taiko para adultos (percusión japonesa), Demostración de Koto o Kitsuke (cómo vestir el kimono) *Por determinar
- 19:30 Clausura de la Exposición

*Actividad permanente durante toda la exposición: Caligrafía japonesa

Aparte de estas actividades, de forma permanente se realizan otras como Caligrafía japonesa, exposición de Suiseki, Jardín japonés, figuras de Origami, maquetas de castillos japoneses, exposición y venta de cerámica, lámparas tradicionales japonesas de papel, marcos artesanales japoneses. Venta especial de artículos artesanales hechos por los habitantes de las regiones damnificadas de Japón por el tsunami de 2011 (la recaudación de estos artículos en concreto irá destinada íntegramente a dichas regiones).

PRESENTACIÓN DE LA ASOCIACIÓN DE IKEBANA DE ESPAÑA

La Asociación de Ikebana de España, fundada en el año 1991, nació con el deseo de reforzar las buenas relaciones entre España y Japón, y con el ánimo de presentar un aspecto más de la cultura japonesa: el arte de los arreglos florales conocido como Ikebana. Así, desde que el Ministerio del Interior reconociese nuestra entidad, han transcurrido 23 años de intensas labores para hacer realidad nuestros propósitos.

Esta idea ha sido apoyada no sólo por japoneses, sino también por muchos españoles e incluso por personas del extranjero.

Por otra parte, dentro de nuestra Asociación tenemos una sección independiente denominada "Ikebana International Spain Castellana Chapter", sede española de "Ikebana International", organismo encargado de difundir el arte del Ikebana a nivel mundial.

Dentro de nuestra estructura están presentes diferentes Escuelas de Ikebana como Misho-ryu, Saga-Goryu y Sogetsu-ryu entre otras. Así, toda la Asociación en conjunto ha ido desarrollando sus actividades con un objetivo común: transmitir la cultura japonesa a todo el mundo por medio del arte de los arreglos florales con nuestro lema "Amistad a través de las flores".

EXPOSICIONES DE IKEBANA DE LA ASOCIACIÓN DE IKEBANA DE ESPAÑA

Nuestras actividades incluyen reuniones y clases una vez al mes, pequeñas exposiciones, demostraciones e intercambio de relaciones con otras entidades.

Junto a esto, la Asociación de Ikebana de España organiza una gran exposición dedicada al arte de los arreglos florales. Así, desde 1992 venimos celebrando cada dos años una Gran Exposición de Ikebana. La primera de ellas se celebró en la galería del Banco Bilbao-Vizcaya en 1992, y las ediciones posteriores de 1994, 1996, 1998, 2000, 2002 y 2003, tuvieron lugar en el Real Jardín Botánico CSIC de Madrid, en el recinto del "Pabellón Villanueva". Con motivo de las obras de restauración de este espacio, durante un tiempo no se celebraron estas exposiciones hasta el año 2010 con la octava edición de la Gran Exposición de Ikebana y en 2011 con la novena edición. En esta última edición, parte de los fondos recaudados fueron destinados a los damnificados por el Gran Terremoto del Este de Japón que se produjo el 11 de marzo de 2011. En el año 2013, se expusieron varias obras de Ikebana y se realizaron diversas muestras de cultura japonesa como colaboración especial, dentro del marco de ORQUIMADRID 2013, evento organizado por el Club de Amigos de las Orquídeas.

IMÁGENES DE LAS ACTIVIDADES QUE SE REALIZAN EN LA GRAN EXPOSICIÓN DE IKEBANA EN EL REAL JARDÍN BOTÁNICO CSIC DE MADRID





© Asociación de Ikebana de España / Fotografías: Alejandro González García

